



Contaminación: mala ventilación y frío extremo marcan las últimas 72 horas en la Intercomuna

AIRE. Temperaturas bajo cero han contribuido a la mala calidad del aire. En lo que va del año se han registrado 19 episodios críticos. Autoridad proyecta leve mejoría hacia el fin de semana.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

El frío extremo de los últimos tres días, unido a la mala ventilación han elevado los niveles de mala calidad del aire en la Intercomuna Temuco-Padre Las Casas, volviendo a los temidos pronósticos de preemergencia ambiental que estuvieron ausentes durante el mes de mayo.

Para hoy miércoles, también se pronosticaría preemergencia, aunque a partir de mañana y hacia el fin de semana se espera una mejora en las condiciones producto que los termómetros volverán a las temperaturas sobre cero y se espera la entrada de un sistema frontal que traerá lluvias.

“Vamos a tener una leve alza en estas temperaturas bajas, lo que va a permitir mejorar también las condiciones de ventilación y, por ende, que los niveles de contaminación sean mucho menores”, explicó el seremi de Medio Ambiente de La Araucanía, Félix Contreras.

Según el reporte de calidad del aire de la autoridad medioambiental, hasta el 30 de ju-



EDUARDO HENRIQUEZ

EN LO QUE VA DE LA TEMPORADA SE HAN REGISTRADO 19 EPISODIOS CRÍTICOS. PARA HOY SE PRONOSTICARÍA UNA NUEVA PREEMERGENCIA AMBIENTAL.

nio, se han registrado 19 episodios críticos de contaminación, con 11 preemergencias y 8 alertas, sin llegar a episodios de emergencia.

Esto representa un avance en comparación con años anteriores. “Si lo comparamos con 2023, a la misma fecha llevábamos 31 episodios, de los cuales 7 correspondían a niveles de

emergencia. En 2022 la cifra era aún mayor, con 11 emergencias, 15 preemergencias y 14 alertas, sumando un total de 40 episodios”, detalló Contreras.

Con respecto al año pasado, las cifras de 2025 son superiores, considerando que a igual fecha del 2024, se habían reportado 16 episodios críticos totales con sólo 5 preemergencias y 11

alertas.

MEDIDAS DEL PLAN

Pese a las condiciones meteorológicas complejas, el seremi Contreras aseveró que las políticas públicas han mostrado resultados concretos. “Las medidas estructurales del Plan de Descontaminación (PDA), como los recambios de calefacto-

res, la aislación térmica y la gestión durante los episodios críticos, están teniendo los efectos esperados. Gracias a eso, a la fecha no hemos tenido que decretar ninguna emergencia por mala calidad del aire, ni en Temuco ni en Padre Las Casas”, indicó la autoridad, por lo que reiteró el llamado a la ciudadanía a seguir colabo-

90

sumarios sanitarios

han cursado los fiscalizadoras de la Seremi de Salud en lo que va de la actual Gestión de Episodios Críticos.

rando con las medidas establecidas en días de alerta o preemergencia.

En tal sentido, es importante recordar que en preemergencia, las medidas más relevantes establecen que dentro del polígono de restricción se prohíbe el uso de artefactos a leña entre las 18.00 y las 06 horas del día siguiente; mientras que fuera del polígono se prohíben los humos visibles y el uso de más de un equipo a leña por vivienda. Toda la información relativa a las prohibiciones se pueden conocer en el sitio: airechile.mma.gob.cl. Cabe recordar que fiscalizadores de la Seremi de Salud son los encargados de inspeccionar el cumplimiento de las prohibiciones en días de episodios críticos. Hasta la fecha se han efectuado 183 fiscalizaciones en la Intercomuna que han arrojado 90 sumarios sanitarios.